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Concejo Defiberante
de Ciudad de rushuaia

ACTA N.° 7/2022

ACTA COMISIÓN PERMANENTE 
DE HACIENDA, PRESUPUESTO Y CUENTAS 

En la ciudad de Ushuaia a los 23 días del mes de noviembre del año 2022, siendo la

hora 10:15, en la sala de comisiones del Concejo Deliberante se reúne la Comisión

Permanente de Hacienda, Presupuesto y Cuentas a cargo del concejal Juan Carlos PINO, y los

concejales y Gabriel DE LA VEGA por el Frente de Todos — PJ, Mariana OVIEDO y Ricardo

GARRAMUÑO por el MPF y Javier BRANCA por el bloque De La Ciudad. 	

Según el Decreto CD 06/2022 del registro de esta Institución, aprobado durante la

segunda jornada de la 5° Sesión Ordinaria, mediante el cual se estableció el cronograma de

reuniones para analizar el Presupuesto de Gastos y Cálculo de Recursos de la Municipal para

el Ejercicio 2023, proyecto que fue registrado bajo el asunto 493/2022, está presente el

presidente de Ushuaia Integral Sociedad del Estado, Sr. Mauricio NEUBAUER y el Jefe de

Gabinete Sr. Omar BECERRA. 	

El concejal PINO, expresa que en ausencia del concejal ROMANO va a presidir la

comisión debido a que el concejal no asistirá por razones personales, seguidamente saluda y

agradece a los funcionarios municipales y el público presente. A continuación explica la

metodología de trabajo, la que será la misma que en la comisión pasada; en primera instancia

los funcionarios expondrán el presupuesto asignado para su secretaria y luego el concejal o

concejala que quiera hacer preguntas podrá hacerlo ordenadamente.

El Sr. Mauricio NEUBAUER saluda y agradece la invitación. Explica cuales son los

servicios que brinda UISE, que en su original fueron transporte público de pasajeros pero que

fueron incrementando con el paso de los años y en este marco expresa que de acuerdo a la

ordenanza, ha ido prestando distintos servicios, implementando nuevas unidades de negocios,

tales como seguridad y limpieza, incorporando al esquema contractual a las cooperativas

agrega que están analizando la posibilidad de comenzar a brindar el servicio de cobro

1/15



Concejo Deliberante
de Ciudad de ushuaia

En cuanto a los servicios, el funcionario explica que prestan servicios de limpieza en la

Municipalidad, la Universidad de Ushuaia y Río Grande, Radio Nacional y en el laboratorio del

Fin del Mundo. Explica que los trabajadores de esta área cobran según el convenio colectivo

de trabajo, enmarcados en comercio. 	

Expresa que las ganancias provenientes de las distintas prestaciones se van

reinvirtiendo, sobre todo en el servicio de transporte público de pasajeros. 	

Agrega que cuentan con bienes propios. 	

En cuanto a las cooperativas UISE cuenta con 3 y detalla que realizan trabajo de

limpieza y sanitización, y destaca la importancia de los trabajadores durante el periodo de

pandemia. 	

Respecto del servicio de vigilancia, NEUBAUER afirma que son 28 puestos. 	

En cuanto a la cantidad de personal afectado al servicio de limpieza, el funcionario

afirma que son 26 personas y en cuanto al servicio de vigilancia cuentan con un plantel de 86

trabajadores. 	

En cuanto a los alcances del presupuesto para UISE, NEUBAUER afirma que incluye el

mantenimiento de las garitas. 	

En cuanto al transporte público, el funcionario afirma que se solicitó la incorporación de 5

unidades adaptadas para los vecinos con movilidad reducida y que el costo de las unidades

ronda los 350.000 dólares. 	

NEUBAUER detallas las unidades con las que cuenta el servicio de transporte público,

que son 26 unidades, incluidas las combis de Andorra y comenta que no se eliminaron líneas,

sino que se refuncionalizaron las líneas E y D, en una sola, para hacerlas más eficientes. En

este marco afirma que se aumentaron un 16% la satisfacción respecto de cómo la gent

percibe la unificación de las líneas

El funcionario marca la intención de mejorar el servicio incrementando unidades pero

llevaría mucha inversión en unidades y personal y agrega que lo recaudado por corte de boleto

no alcanza para sustentar los gastos. 	

NEUBAUER menciona qu en las car etas que trajo s ...elaquentran los desagregado

del presupuesto.
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En cuanto al personal NEUBAUER afirma que son 86 personas de las cuales 65 son

choferes, 4 trabajan en tráfico, 13 en el taller, 2 lavadero, 1 inspector, 5 administración y 1

gerente. Por último afirma que todos están enmarcados bajo el convenio 463 de UTA. 	

Agrega que en cuanto a los servicios de sanidad, vigilancia y limpieza se encuentran en

un convenio con el municipio y destaca que en cuanto a los ingresos y egresos son los más

equilibrados. 	

Menciona que los ingresos por servicios de limpieza, saneamiento y desinfección son de

$ 503.453.000, en cuanto a vigilancia $432.128.234 en transporte es de $ 510.348.000 y en la

estacionamiento medido afirma que tiene una previsión de $ 291.000.000 millones. 	

Agrega que el costo del boleto en la ciudad es el más bajo del interior del país y se

espera que para diciembre del 2023 el boleto llegue a $67, con un aumento progresivo. En este

marco afirma que los sistema de transporte públicos a nivel país se fundan en subsidios

nacionales y destaca la distribución de los fondos compensadores. 	

NEUBAUER menciona que desde mayo del 2021 la provincia dejó de suscribir las

adendas. En este marco el funcionario realizó notas con tal requerimiento. Los fondos

nacionales son alrededor de 2.5 millones mensuales esto generó una demora que desató un

déficit financiero debido que a la falta fondos provinciales y nacionales. 	

Agrega que luego se pudo suscribir como municipio para poder recibir los fondos

nacionales. Lo que generó un incremento de $ 700.000 mil pesos de subsidio por unidad. -----

NEUBAUER expresa que YPF le factura cada 15 días $ 5.5 millones de pesos lo que

resulta al mes $ 11.000.000 al mes y solo el corte de boleto es un total de $ 10.000.000. 	

Comenta que el costo de mantenimiento es de las unidades es de $19.000.000. 	

Agrega que el corte de boletos en septiembre de este año fue de 355.000 mil boletos

un costo de $47 pesos por boleto y agrega que dado los desequilibrios en los ingresos y

egresos se le ha requerido asistencia al municipio a los fines de poder brindar un servicio

adecuado a los vecinos y vecinas.

Por otra parte el funcionario afirma que los beneficios que pueda resultar de cualquiera

de los servicios que brinda UISE son reinvertidas n el sistema público de pasajeros, sin ánimo

de lucro. En este marco menciona q e sostener I boleto 	 pesos es parte de la polític
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En cuanto al esquema de estacionamiento medido, el funcionario expresa que hay 3 ó 4

empresas con las que están dialogando en cuanto a aplicaciones. En este marco explica el

vecino debe adquirir algún otro servicio cuando abona para estacionar, y afirma que están

trabajando en eso. 	

NEUBAUER detalla algunos proyectos presentados por los concejales en cuanto al

UISE

Los concejales GARRAMUÑO y BRANCA solicitan que en cuarto intermedio se de

detalle de los asuntos a que hace referencia el funcionario. 	

Siendo la hora 10:50 se procede a un cuarto intermedio. 	

Siendo la hora 12:02 se levanta el cuarto intermedio y se da continuidad con la

exposición del presidente de la UISE Mauricio NEUBAUER, para luego comenzar con las

preg untas. 	

NEUBAUER menciona que la implementación de una nueva unidad de negocio tiene

que ver con dos cuestiones, la primera la necesidad de estacionamiento en el casco céntrico.

Agrega que ellos entienden que la ordenanza los habilita, y que debido a los tiempos no han

podido tener la charla con los trabajadores del estacionamiento medido. 	

Destaca que la generación de una nueva unidad de negocios respecto al servicio de

estacionamiento medido en manos de la UISE será remitido al Concejo Deliberante a través del

proyecto de ordenanza correspondiente. 	

Agrega que entender que estos fondos que se han presupuestado van a sostener el

servicio de Transporte Público es erróneo. En este marco el funcionario expresa que el valor

real del boleto es de $305 y sin los subsidios nacionales es imposible sostenerlo a $47. 	

NEUBAUER menciona que la política de sostener un boleto accesible es en beneficio

los vecinos y vecinas y que el servicio se sostiene con aportes municipales, subsidios y

ganancias obtenidas con otras unidades de negocios. 	

BRANCA solicita un cuarto intermedio para que las personas que están afectadas al

servicio de estacionamiento medido puedan consultarle al Presidente de la UISE sus

inquietudes. 	

Se aprueba el cuarto intermedio.

Siendo la hora 12:10 se procede a un cuart intermeyio.
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La concejala Mariana OVIEDO plantea la necesidad de que las partes se reúnan tanto el

Ejecutivo como las Cooperativas que prestan actualmente el sistema de estacionamiento

medido y consensuar acuerdos. 	

BRANCA consulta si el proyecto de presupuesto tiene superavit. Agrega que el

presupuesto incluye los $ 291.200.000 millones por parte del estacionamiento medido. Agrega

que la situación no está dada para incrementar una tasa que la paguen los vecinos. Comenta

que de no aprobarse el presupuesto como está, la UISE tendría lo presupuestado por el

estacionamiento medido como déficit. 	

El funcionario responde que no hay inconveniente en generar consenso con los

trabajadores. En cuanto al superávit responde que no está generado dado que hay una

reinversión de todos los ingresos y agrega que sin la intervención de subsidios el boleto

costaría $305 y eso agravaría mucho más al vecino. 	

NEUBAUER comenta que en la actualidad tienen un déficit de $124.000.000 dado la

falta de suscripción de convenios por parte de la provincia y agrega que la única variable para

el sustento del sistema con la que cuenta el Servicio de Pasajeros es el valor del boleto y los

subsidios a nivel municipal. Finalmente agrega que buscan mantener el valor del boleto de

colectivo con costos bajos como lo hicieron hasta el momento. 	

BRANCA consulta si son $124.000.000 millones el déficit que tiene hoy. Agrega que

para no cobrar a los vecinos el déficit, le propone recortar los recursos de la Jefatura de

Gabinete y aminorar las coordinaciones. 	

El concejal PINO hace una reseña histórica respecto al servicio de transporte público de

pasajeros en la ciudad de Ushuaia. 	

El funcionario remarca que muchos de los trabajadores de Tailem fueron absorbidos

UISE.

El concejal GARRAMUÑO expresa que el transporte tiene un déficit de $ 741.000.000 y

expresa que la inflación que se espera va a ser mayor a los que se presupuestaron.

Seguidamente consulta sobre la antigüedad promedio de los colectivos que prestan el servicio.

NEUBAUER menciona que son autorizados por este Concejo Deliberante. Menciona qu

tienen muchas más unidades que tod s las emp esas que ha 	 restado el servicio en

momento. Agrega que respecto del ingP1.o a la Ul	 está da o por el fón,do compensádor.---
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GARRAMUÑO consulta si la UISE tiene un ingreso de $ 189.000.000 por corte de

boletos y si los costos son de $930.000.000. 	

NEUBAUER responde que no puede desconocer una Ley Nacional. Agrega que el

cálculo del valor del boleto sin subsidio no lo tiene ninguna empresa del país. Plantea que no

existe ningún sistema a nivel nacional sin subsidios. 	

GARRAMUÑO vuelve a consultar si entre los ingresos y egresos hay un déficit de $

741.000.000. 	

El funcionario responde que el esquema planteado por el concejal es irreal, dado que el

esquema de transporte a nivel nacional contempla un régimen de subsidios. En tal sentido la

UISE cuenta con estos subsidios y la incorporación de nuevas unidades de negocios para

poder soportar el servicio principal. 	

GARRAMUÑO consulta si los colectivos que no cuenta con permiso de este Concejo

Deliberante cobran subsidios. 	

El funcionario responde que está cobrando toda unidad que está brindando el servicio.

Agrega que el subsidio está dado para que se le haga mantenimiento a la unidad. 	

GARRAMUÑO consulta cómo se prevé generar el nivel de ingresos respecto al

estacionamiento medido, y en qué sectores se van a cobrar y de qué manera será el cobro. 	

NEUBAUER responde que el cálculo que se realizó, respecto de la cantidad de plazas

que pueden ser afectadas, sacando carteles de discapacidad. Agrega que la idea es generar

una tarifa más económica de la que se está usando. Aporta que no tiene que ver con una

aplicación propiamente dicha. 	

GARRAMUÑO consulta la cantidad de espacios físicos que dio el estudio para calcular

lo recaudado. 	
El funcionario responde que 1.114 son las unidades de estacionamiento contando la

avenida Maipú. 	

El concejal GARRAMUÑO pregunta si con el servicio de estacionamiento medido van a

recaudar el doble a lo que es el corte de boleto. 	

NEUBAUER responde que es un valor por hora. Agrega que generar unidades de

negocios es para sostener un sistema de transport público. 	

BRANCA consulta por los gast4 indirectos.
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NEUBAUER plantea que son los gastos generales de la empresa y detalla el desglose

de cada uno de los gastos. 	

BRANCA consulta por los índices en los gastos indirectos expresados en las distintas

unidades de negocios. 	

El funcionario responde que los gastos indirectos de una unidad nueva son altos al

principio. 	

NEUBAUER expresa que la UISE no regula los valores de los incrementos salariales.----

BRANCA consulta como se explica el recorte del 86% en los gastos indirectos. 	

NEUBAUER expresa que se debe a una redistribución en las distintas unidades de

negocios. 	

Siendo la hora 13:43, y habiendo finalizado la exposición de la UISE, se procede a un

cuarto intermedio. 	

Siendo la hora 14:52 se reanuda la comisión. 	

Se hace presente la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, a cargo del

Abog. Cesar MOLINA HOLGUIN y el Jefe de Gabinete Omar BECERRA. 	

El concejal PINO le explica la metodología de trabajo. 	

MOLINA agradece la invitación y expresa que la Secretaría tiene varias funciones las

que están expresadas por ordenanza. Informa que la Secretaría está compuesta por 16

funcionarios, 3 coordinaciones y 5 direcciones. Seguidamente especifica las misiones y

funciones de cada una de las direcciones. 	

En cuanto al Plan Estratégico Ushuaia Sostenible explica que están en la búsqueda de

una empresa que acompañe al Ejecutivo en la planificación de la ciudad a largo plazo. 	

El funcionario repasa los proyectos que se pretenden realizar el año próximo co

senderos, economía circular y mantenimiento de espacios verdes. 	

Agrega que respecto al saneamiento del Cañadón "No Me Olvides" están readecuando

los costos, por lo que en un futuro puede modificarse el monto que está presupuestado dentro

de la partida de obras públicas. 	

Por otra parte MOLINA expresa que trabajan en las escuelas sobre la importancia de I

educación ambiental, bajo el progra a "Ushuai de la Escuela a la Ciudad". 	

Asimismo detalla que hay 9 rleservas u banas en la derdáCiTén , ,las que se trabajan
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marco agrega que existen 5 convenios de padrinazgo para el cuidado de los espacios verdes y

esperan a través de campañas que más vecinos y vecinas se sumen a esta actividad. 	
Respecto a la Dirección de Higiene Urbana afirma que tiene varias funciones pero la

hace hincapié en el trabajo de controlar el servicio de recolección de residuos. 	
Por otra parte MOLINA enumera las tareas que realizan desde la Secretaría en época

invernal, como despeje de nieve, limpieza de veredas, entre otros. Agrega que lo mismo
sucede en época de verano. 	

Respecto al abastecimiento de agua potable detalla que la Secretaría posee 1 camión

propio y 3 contratados, detallando los recorridos en los distintos sectores de la ciudad. 	
Dentro de la Dirección de Higiene Urbana, el secretario destaca la inspección de los

distintos barcos y cruceros los que Ilevan un numero de 526 arribados, con el control de lo
declarado y tanto arriba como abajo del barco. 	

En cuanto a la Dirección de Parque y Jardines detalla los trabajos que realizan en

cuanto al embellecimiento de la ciudad en sus 135 ha. de espacios verdes. 	
MOLINA hace referencia al plan de reforestación y comenta sobre el proyecto que Ilevan

adelante en conjunto con Nación denominado "el bosque vuelve a la ciudad" a los fines de

poner en valor los bosques nativos y lograr la conexión de los distintos espacios de la ciudad
con la reforestación de 1.500 árboles. 	

Respecto a la Dirección de Residuos Urbanos y Economía Circular, hace referencia a

las tareas que desempeñan los guardias ambientales. 	

En relación a la recolección selectiva menciona los distintos mecanismos de selección y

recolección de los mismos. Comenta respecto a los neumáticos que se utilizan las gomería

como puntos de recolección de los mismos.

Por otra parte el secretario hace especial mención que la ciudad cuenta con 100 puntos

verdes y que se ha celebrado un convenio con medioambiente de la Nación. 	
El funcionario detalla el circuito que realizan los materiales reciclables desde la

recolección, la compactación y la exportación. En este marco agrega que el PET se deposita

en los distintos Puntos Verdes y posteriormente todo va al centro de reciclaje y las empresas

Carton VIP y Pulpo son las encargadas de la disposición de esos residuos.

Por último afirma que el vidrio e el único r iduo q e no vuelve al m cado. 	
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En cuanto a la chatarra menciona que de acuerdo a la normativa vigente se cambió la

modalidad de retiro y traslado y agrega que se han trasladado aproximadamente 3.000

toneladas anualmente. 	

Respecto de las colillas menciona que más allá de las campañas con Limpiar Ushuaia,

se ha realizado un convenio con Camuzzi donde se reparten colilleros por la ciudad. Agrega

que se ha presentado la posibilidad de repartir colilleros móviles que son preformas de botellas

que no se inflaron para ser brindadas a la sociedad, con el objeto de que cada persona se haga

responsable de las colillas. 	

En este marco el funcionario expresa que hay tres mecanismos para el cuidado del

medio ambiente que son las botellas con colillas, los eco colilleros y los colilleros móviles. 	

Respecto del presupuesto menciona que se incorporó para el próximo año la

incorporación de $ 42.000.000 para la compra de maquinarias entre ellas 2 prensas

compactadoras de 30 TN, 1 balanza de piso de 5 mil kgs, 1 Autoelevador, 1 chipeadora de 30

cm, 2 cortadoras hidráulicas de neumáticos. 	

Agrega que se trabaja con la gestión de residuos de las Bases Antárticas, ellas son,

Base Orcadas, Base Marambio, Base Esperanza, Base San Martín y Base Belgrano II, Carlini y

Petrel; y las Bases temporarias Melchior, Decepción, Cámara, Primavera y Matienzo. 	

Respecto al relleno sanitario expresa que esa dirección tiene el control y la disposición

final de los residuos en el relleno sanitario. 	

GARRAMUÑO le consulta cuantas toneladas diarias. 	

El funcionario responde que en el 2019 en conjunto con la Universidad, el CADIC y

Agrotécnica Fueguina realizaron un estudio donde determinaron que la deposición per- cápit

diaria es de 1.7 kg. 	

En cuanto al terreno donde funciona el Relleno Sanitario se generó, sin modificar la

altura, se diseñó una disposición que mejora el drenaje, compactación, etc. 	

Respecto a la vida útil de la parcela que se está utilizando del relleno sanitario menciona

que la vida útil es corta, estando en condiciones de comenzar a utilizar la nueva parcela y

agrega que la vida útil se ve prolongada por la selección de residuos, como los plásticos, que

no terminan en el relleno sanitan . En est marco MOLINA expresa que a partir de I

concientización de la población el irJjpacto am 	 ntal negativa és menor a años anteriores.
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El secretario agrega que la nueva parcela ya se encuentra lista respecto de

impermeabilidad y la cual está dividida por celdas, siendo uno de los últimos pasos el

cerramiento del cerco y la accesibilidad a la misma. Considera que en unos meses más ya
estará disponible para su uso. 	

En cuanto al centro de reciclado, MOLINA firma que sigue en pie, que está en agenda

generando la ventaja del aumento de la vida útil del relleno y potenciar el crecimiento de la
economía circular. 	

GARRAMUÑO consulta si el tratamiento de los líquidos lixiviados se realiza en el mismo
lugar.

El funcionario detalla el tratamiento que se le a este tipo de liquidos y agrega que si lo
requiere se lo pueden enviar por escrito. 	

En cuanto al presupuesto específico para la Secretaría, MOLINA detalla los porcentajes

para cada dirección y expresa que este presupuesto creció considerablemente los montos

destinados al tratamiento de los residuos desde la concientización hasta el tratamiento y
disposición final. 	

El funcionario destaca que desde la Secretaría tienen como punto focal la búsqueda de

transformar la cultura actual de eliminación de desechos a una que evite los residuos mediante
práctica de producción y consumo responsable. 	

GARRAMUÑO consulta cuantos puntos de cartón hay. 	

El funcionario responde que hay dos, uno en La Anónima de Perito Moreno y otro en La

Anónima del barrio Pipo, y en este marco resalta que tienen varios convenios con empresas
que tratan los residuos locales. 	

MOLINA en su presentación detalla lo que fue la Expo Ambiental y destaca la gran

participación vecinal donde se pudo observar el trabajo que realiza el áreas y las distintas
empresas de la ciudad. 	

La concejala OVIEDA le solicita el PowerPoint. 	

BRANCA consulta sobre la invasión que existe en la Reserva Urbana en el Barrio
Ecológico. 	

El funcionario responde que conoce al lugar donde se refiere el concejal y que junto
Hábitat están trabajando en una propu sta.
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El concejal GARRAMUÑO expresa que hay una propuesta para exceptuar al vecino

porque la construcción está excedida por todas partes. 	

Siendo la hora 15:50 se retira la concejala Mariana OVIEDO. 	

El concejal BRANCA consulta sobre la compactación del plástico o si se realiza algún

tipo de procesamiento de ese tipo de residuos. 	

MOLINA expresa que sí, que hoy solo se enfarda pero que se está trabajando con la

empresa a los fines de efectuar algún tipo de unidad productiva. 	

El concejal BRANCA consulta sobre el aumento de los bienes de uso. 	

El funcionario responde que a su entender existe una disminución de un 50%, teniendo

en cuenta la aprobación por parte del Cuerpo Legislativo de un monto de $42.000.000. 	

BRANCA consulta por los camiones de agua. 	

MOLINA expresa que dependiendo del barrio y los tipos de tanques en su capacidad de

carga varía la periodicidad de prestación del servicio. 	

El concejal GARRAMUÑO consulta porque esta Secretaria es la responsable de

distribuir el agua en los barrios informales. 	

MOLINA manifiesta que es en virtud de las distintas tareas que se han repartido entre

las Secretarías. 	
BRANCA consulta cuales son las empresas que se van a presentar para trabajar en el

Plan Estratégico. 	
MOLINA expresa que hay empresas en la ciudad que trabajan en esta temática pero

desconoce cuales se van a presentar a la licitación. 	

Siendo la hora 16:07 y habiendo finalizado la exposición del secretario de Medip"

Ambiente, se procede a un cuarto intermedio. 	

Siendo la hora 16:34 se levanta un cuarto intermedio con la presencia de las concejalas

y concejales Juan Carlos PINO, Gabriel DE LA VEGA por el Frente de Todos — PJ, Mariana

OVIEDO y Ricardo GARRAMUÑO por el MPF y Javier BRANCA por el bloque De La Ciudad.

Asimismo participan el secretario Legislativo Sebastián IRIARTE y la prosecretaria

administrativa Cristina LÓPEZ.

Se encuentran presentes, de acuerdo a la invitación remitida oportunamente pa a

participar de la presente reunión de cpmisión, [ Secretaría de/JaMujer a cargo de la S a.

11/15



Concejo Deliberante
de la Ciuclad de cushuaia

El concejal PINO saluda a los presente y le explica la metodología de trabajo. 	
La funcionaria agradece la invitación y destaca la jerarquización del área. Destacando

que es uno de los primeros municipios en la jerarquización de la Secretaría. 	
ALDALLA expresa el trabajo que vienen desarrollando en distintos talleres pensando

vínculos destinados a los jóvenes, donde trabajan equipos de psicólogos, abogados. Afirma
que este proyecto se trabaja en las escuelas con un alcance superior a los 3 mil alumnos. 	

La funcionaria menciona respecto al cuidado de la salud de las mujeres que trabajan en
conjunto con otras áreas, en programas como prevención de cáncer de mamas, VIH, parto
respetado, entre otros. 	

ALDALLA señala respecto a la promoción de promotores territoriales cuentan con 120
personas con sus respectivas credenciales que se abocan a distintas tareas barriales en
cuanto a casos de violencia de género. 	

En cuanto a la Ley Micaela, están trabajando en capacitaciones de 8 módulos de 40
horas que tiene como finalidad reforzar los conocimientos en cuanto a esta ley. 	

Detalla jornadas federales donde se trabaja en conjunto con el Ministerio de Nación
respecto a violencia, patriarcado, entre otros temas. 	 	

La funcionaria expresa que trabajan en capacitaciones que ponen en relevancia la
importancia de la perspectiva de género, estas capacitaciones la recibieron los empleados
municipales y agrega que algunas empresas privadas también solicitaron ser capacitados en
esta temática. 	

ALDALLA menciona el trabajo que se viene desarrollando en el Consejo Consultivo,
que es una mesa de trabajo donde participan distintas instituciones en cuanto a la temática de
violencia de género, generando acciones donde se brinde una Ilegada eficaz.

En cuanto al programa Mujer Emprendedora, la funcionaria expresa que tiene por objeto
la independencia económica. Afirma que se otorgaron 334 subsidios, y agrega que tiene un
reconocimiento de la UNESCO y que en marco del programa se realizan capacitaciones tanto
emocionales como financieras. 	

En cuanto a la Expo Mujer, ALDALLA afirma que participaron más de 300 vecinas. 	

La funcionaria menciona a la pl taforma osotras Hacemcíl' —que es una herramient

para que puedan posicionar sus produ os. Afirma que la platafÓrma fue creada en eaño 201
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Concejo Defiberante
de la Ciudad de (11shuaia

En cuanto a las actividades que realiza la Secretaria, ALDALLA destaca las 7 ediciones

del Mate Bingo que tiene como finalidad el agasajo de la mujer trabajadora y que tiende a la

promoción de derechos; y en cuanto a la Variate Feminista tiene por objetivo ser un espacio
de encuentro feminista, es decir un espacio de reflexión y de promoción de derechos. 	

Secretaria en tu barrio, tiene por objetivo llevar el trabajo de la secretaría en los distintos

puntos de la ciudad y así poner a disposición de la comunidad todas las herramientas con las
que cuenta este espacio. 	

ALDALLA destaca el abordaje de las situaciones de violencia de género con asistencia,

asesoramiento. Menciona que la demanda de este tipo de situaciones se dan por vía de oficios
judiciales y la demanda espontánea. 	

La funcionaria expresa que desde el año pasado está el programa "Acompañar", que
consiste en una ayuda económica por 6 meses de un salario mínimo. 	

Por otro lado, en cuanto a las políticas públicas la funcionaria detalla los programas
"acompañar" y "generar". 	

El concejal GARRAMUÑO consulta cómo funciona el banco de maquinarias. 	
La funcionaria responde que se dan subsidios en especies, no de dinero. 	
ALDALLA expresa que con respecto a la proyección para el 2023, refiere a

capacitaciones, fortalecimientos y el brindar herramientas para la mejora en la calidad de vida,
y la promoción de redes entre mujeres emprendedoras. 	

En cuanto a las jornadas de sensibilización se trabaja en los colegios y agrega que eso
incluye en los docentes y sobre todo en los equipos pedagógicos. 	

La funcionaria expresa vienen trabajando con la empresa NewSan y la UISE para que

incorporen la perspectiva de género y conozcan los mecanismos de cómo hacer una denuncia

en el caso de que alguna de su empleada está atravesando problemas de género. 	
ALDALLA menciona que en el mes de la mujer llevan a cabo distintas actividades como

la carrera por el día de la mujer, mate bingo, y el encuentro anual del Consejo Consultivo, el

cual le permite la implementación de herramientas efectivas, donde destaca la participación de
las fuerzas de seguridad. 	

Entre los espacios de promoción de la Secretar a, la funcionaria ALDALLA menciona la
realización de la Expo Feria destinado a as Pascua las charl 	 para fo entar el uso de la
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situaciones de violencia de género que bordan.

Concejo Deliberante
de fa Ciudacl de 'Ushuaia

La funcionaria expresa que en el Festival de la Noche Más Larga se colocaron carteles

con código QR donde los vecinos y vecinas podían acceder a toda la información sobre el

trabajo que se realiza desde la secretaría. 	

Por último la funcionaria informa que la atención es de lunes a viernes de 9 a 19 horas y

una guardia pasiva en los fines de atención y luego del horario de atención. 	

El concejal GARRAMUÑO consulta sobre la nómina de personal de la secretaria. 	

ALDALLA menciona que son 2 funcionarias cuentan con 2 personas de planta

permanente una de ellas en el marco de la Ley 48, cuentan con personal con contrato de

locación de servicios, 5 contratos administrativos y 8 cursantes del convenio de formación
laboral. 	

GARRAMUÑO consulta por la cantidad de subsidios en especies y consulta el gasto del

año 2022 y cuanto hay previsto para el 2023. 	

La funcionaria responde que lo va a presentar a través de un informe. 	
GARRAMUÑO consulta por el costo de la realización del Mate Bingo. 	
ALDALLA responde que no lo tiene presente. 	

Respecto a las ayudas económicas, GARRAMUÑO pregunta respecto al Programa
"Ellas Pueden" cuanto es el monto destinado. 	

ALDALLA responde que lo presupuestado para el año 2023, "Ellas Pueden"
$14.000.000. 	

OVIEDO consulta cual es el monto de los subsidios otorgados mediante este programa.

La funcionaria responde que son subsidios por un montón de $40.000. 	
GARRAMUÑO consulta sobre el monto de la Expo Feria Navideña. 	

ALDALLA señala que la Expo Feria Navideñas que se realiza en el SUM de la Casa de

la Mujer con recursos propios y con algún aporte logístico de otras áreas. 	

OVIEDO consulta cual es el sistema de selección para calificar al programa "Mujeres
Emprendedoras". 	

ALDALLA responde que no hay nuevo ingresos mujeres emprendedoras, pero esperan

el año próximo generar nuevos espacios. 	

OVIEDO consulta si se articula con el G ierno Provincial respecto a las distinta
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Mujer.

Siendo la hora 17:35 se da por finalizada la presente reunión de comisión. Firman la

e acta los concejales participantes.

Concejo Deliberante
de íá Ciudad de ushuaia

ALDALLA responde que si se realiza a través del Foro Consultivo y lo que se evita en

todo momento es la revictimización de persona que padece este tipo de violencia. 	

El concejal BRANCA consulta cual es monto para la asistencia de las mujeres en

situaciones de vulnerabilidad. 	

La funcionaria menciona que los $14.000.000 destinados al programa "Ellas Pueden".----

BRANCA vuelve a consulta sobre el dinero que se puede dar en mano a aquella mujer

que lo necesite. 	

ALDALLA señala que el total se ve reflejado en los dos programas. Destaca que las

mujeres que se acercan a la Secretaría son mujeres en situación de vulnerabilidad por un

monto de $33.000.000. 	

BRANCA consulta respecto de los 4 mil legajos recepcionados. 	

ALDALLA menciona que la totalidad tiene carácter histórico, desde la creación de la

Secretaria. 	

OVIEDO consulta si los 3.393 legajos son por violencia. 	

La funcionaria responde que sí. 	

BRANCA hace referencia y consulta respecto al uso que se le da a la actividad del Mate

Bingo y qué monto se destina a ese evento. 	

ALDALLA responde que lo importante es conocer porqué se realiza el Mate Bingo,

donde acuden mujeres para dispersarse pero terminan conociendo el trabajo que se realiza

desde la Secretaría y cuáles son los derechos que tiene la mujer. 	

GARRAMUÑO insiste en saber cuánto es el costo del Mate Bingo y como se destina

dichos fondos y consulta que se va a comprar con $ 320.0000 mil pesos. 	

ALDALLA responde a que será destinado a la compra de sillas para la Casa de la
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